

# Haig Presiona por una Enérgica Acción de E.U.



**COLOCAN OFRENDA.**— Arlington, Virginia, noviembre 12. El Secretario de Defensa, Gaspar Weinberger (centro), asistió con el ex congresista Hamilton Fish, de Nueva York (izquierda) y el Gral. Jerry Curry, a la ceremonia de colocación de una ofrenda floral en la tumba del Soldado Desconocido, en el Día de los Veteranos de Guerra. (Radiofoto de AP).

WASHINGTON, noviembre 12 (AP).— El Secretario de Estado, Alexander M. Haig, dijo hoy que es "esencial" que Estados Unidos no sólo brinde asistencia económica a la América Central, sino que "demuestre" que los riesgos de la intervención soviético-Cubana en la zona "exceden las ventajas que pueda estar buscando".

Haig continuó presionando por una enérgica acción norteamericana en el Caribe, en el curso de una audiencia parlamentaria en la cual se le interrogó sobre los estudios que se estarían haciendo a alto nivel sobre las opciones posibles para encarar la situación.

Haig dijo que Cuba estaba operando en el Hemisferio al más alto nivel desde el envío de asesores a Angola, Etiopía y Yemen en la Década pasada.

"Creo que corresponde que Estados Unidos deje en claro, como lo hemos hecho, que este tipo de actividad entraña un profundo peligro para la paz y

la estabilidad mundial", dijo Haig. "Creo que es prudente que miremos esta situación, como lo estamos haciendo, con la mayor preocupación".

Empero Haig no especificó ninguna medida específica; una de las que se han mencionado públicamente es un bloqueo naval a Nicaragua, para controlar el denunciado tráfico de armas desde Cuba con destino final a los insurgentes salvadoreños.

Los nicaragüenses y el primer Ministro cubano Fidel Castro han rechazado las acusaciones.

El diputado Gerry E. Studds preguntó a Haig si "puede informar a este Congreso que Estados Unidos no participará ni alentará en ninguna forma,

directa o indirecta, cualquier acción destinada a derrocar o desestabilizar el Gobierno de Nicaragua".

Haig respondió: "No no puedo dar tales seguridades" sin embargo, dijo, "los maliciosos inquisidores no deben interpretar esto como una decisión en un sentido u otro... Creo que esto (las seguridades pedidas) sería una declaración derrotista de un funcionario responsable ejecutivo".

La columnista Mary McGrory dice hoy en "The Washington Post" que "la razón por la cual los planes (sobre una acción militar en el Caribe) no salen de la

sala de redacción, es que (el Secretario de Defensa, Caspar Weinberger no los mira con mucho entusiasmo. No es que no suscriba la retórica inflamatoria de Haig, sino que simplemente piensa que sería muy difícil una guerra. Más aún sus recientes conversaciones en Europa, donde encontró problemas en la promoción de la bomba de neutrones, y las armas atómicas, le han convencido de que una intervención en El Salvador puede ser muy costosa: puede vindicar retrospectivamente la acción soviética en Afganistán y anticipadamente en Polonia.

## Columbia Emprende su Segundo Viaje Espacial

CABO CAVERAL, Florida, noviembre 12 (AP).— El transbordador Columbia emprendió hoy el primer viaje de regreso al espacio de un vehículo orbital que registra la historia de las exploraciones siderales.

El transbordador entró fácilmente en su órbita terrestre, en la que ha de dar 83 veces la vuelta a la tierra en un plazo de cinco días. El astronauta Richard Truly enfrentó problemas menores, y mientras los resolvía, dejó a un lado el lenguaje oficial.

nesco para decir al control de la misión: "Se que ustedes no me creerán, pero esto es divertido".

El segundo despegue de Columbia, un milagro espectacular después de los problemas previos al lanzamiento, marcó un hito en la historia espacial: nunca antes había vuelto al espacio una nave de cualquier nacionalidad.

El comandante Joe Engle y el piloto Truly pilotos militares de pruebas que esperraron entre ambos 31

—Favor pase a la página 22.

## Enfrentamiento de la Iglesia y Sandinistas

CARACAS, noviembre 12 (AP).— El arzobispo de Managua, Monseñor Miguel Obando y Bravo, dijo aquí que hay un enfrentamiento entre la Iglesia y cuadros medios del gobierno de Nicaragua, y expresó que algunos dirigentes de la revolución aceptan la orientación marxista.

Monseñor Obando y Bravo realiza una visita privada aquí para agradecer una condecoración que le otorgó el Gobierno venezolano y se entrevistó ayer con el Presidente Luis Herrera Campins.

"Algunas personas piensan que la revolución (de Nicaragua) es de orientación marxista y creo que también algunos líderes de la revolución la han aceptado, únicamente que ellos dicen que es un marxismo-leninismo con características nicaragüenses", dijo a la prensa.

Cuando se le preguntó si existen enfrentamientos entre la Iglesia y el Gobierno, respondió:

"Directamente no, pero algunos cuadros medios han atacado a cierta gente

—Favor pase a la página 41.

## Tensión y Huelgas en Sectores de Polonia

VARSOVIA, noviembre 12 (EFE).— Polonia vive hoy, jueves otra jornada de relativa tranquilidad y con la paz ciudadana sólo quebrada por la persistencia de prolongadas huelgas en el sur y en el oeste del país.

Los principales focos de tensión se situaron de nuevo en la ciudad occidental de Zielona Gora, que padece una huelga de tres semanas de duración, y en la sureña región de Silesia, donde los distribuidores de prensa solicitan reivindicaciones

salariales. Mientras se viven los últimos ecos derivados de la celebración del 63 aniversario de la recuperación de la soberanía nacional, la prensa dedica sus primeras paginas a las huelgas que minan la economía polaca.

En Zielona Gora se encuentran en huelga la mayoría de las empresas locales, en un panorama que amenaza con agravarse si el sindicato de lecheros materializa la

—Favor pase a la página 41.

## Nicaragua no Descarta Amenazas de Agresión

MANAGUA, noviembre 12 (ACAN-EFE).— Los planes de una agresión militar indirecta de los Estados Unidos contra Centro América, en particular contra Nicaragua "no se descartan" en opinión del coordinador de la Junta Nicaragüense de Reconstrucción Nacional, comandante Daniel Ortega Saavedra.

Así se lo expresó hoy,

## Colombia Quiere Intervenir en Solución

PANAMA, noviembre 12 (ACAN-EFE).— El Presidente del Senado de Colombia, Gustavo Dajer, declaró hoy en Panamá que su país quiere participar activamente en la discusión y solución de los problemas de Centro América y el Caribe.

"Dajer explicó a "ACAN-EFE" que le preocupa mucho que a su país se le haya marginado de reuniones como la que celebraron en Nassau los encargados de las Relaciones Exteriores de México, Canadá, Vene-

jueves, el gobernante sandinista al Ministro de Relaciones Exteriores de Hungría, Frigyes Puja, en una audiencia privada en la Casa de Gobierno a la que tuvo acceso un grupo de periodistas.

"Reagan únicamente ha dicho que no va a utilizar soldados norteamericanos" señaló Daniel Ortega Saavedra.

Seguidamente puntualizó que un día después de las declaraciones del Presidente Reagan consideraba "sintomático" que el Ministro Salvadoreño de Defensa, José Guillermo García, en declaraciones a diarios de los Estados Unidos "prácticamente llamaba a los Estados Unidos para que aplicara un bloqueo contra Nicaragua".

Señaló el líder sandinista que en las actuales circunstancias la Solidaridad Internacional y las respuestas responsables de Gobiernos latinoamericanos "son sumamente importantes para enfrentar la coyuntura.

Subraya que en la actualidad el papel que pueden jugar países como

—Favor pase a la página 22.



**CRITICA POLITICA.**— Washington, noviembre 12. El director del Presupuesto, David Stockman, critica la política económica de Reagan. Después presentó su dimisión.

## Atentado a Diplomático de E.U.

PARIS, noviembre 12 (AP).— Un pistolero vació hoy un arma semiautomática contra el encargado de negocios de los Estados Unidos en Francia, Christian Champman, y escapó a pie cuando el diplomático, ileso, se guareció detrás de su automóvil.

La Policía dijo que un individuo "elegantemente vestido, con aspecto del medio oriente" disparó contra Champman, de 60 años de edad, cuando éste caminaba desde su apartamento hacia su automóvil, cerca de la Torre Eiffel.

La cancillería dijo que Champman informó recientemente que había recibido amenazas, pero no aceptó una oferta de protección policial que le será conferida ahora.

Champman declinó comentar al respecto.



**EJERCICIO MILITAR.**— Base Aérea occidental de El Cairo, Egipto, noviembre 12. Soldados de la 24ª División de Infantería Norteamericana, en pleno desierto egipcio durante el ejercicio militar conjunto egipcio-estadounidense, denominado "Estrella Brillante". (Radiofoto de AP).